

Nouvelles fraîches



2024-12-20

Volume 10, numéro 9

Publipostage 40015960

Fédération de l'UPA d'Abitibi-Témiscamingue

Immeuble Albert Allain, 970, avenue Larivière, Rouyn-Noranda (Québec) J9X 4K5

Tél. : 819 762-0833, abitibi-temiscamingue@upa.qc.ca

www.abitibi-temiscamingue.upa.qc.ca

L'argent promis doit être livré... et vite!

Lors du 100^e Congrès de l'UPA, il a beaucoup été question de l'entente conclue entre l'UPA et le gouvernement du Québec, en juin. Ce dernier a annoncé en grande pompe une aide de 200 M\$ pour soutenir les producteurs et productrices agricoles.

Cette annonce faisait suite à des mobilisations sans précédent dans toutes les régions lors desquelles les agriculteurs ont sorti leurs tracteurs pour se faire entendre. C'était beau à voir, mais également triste, car nous sentions bien votre désespoir après des mois difficiles à lutter contre la hausse des taux d'intérêt et l'inflation.

Or, neuf mois après cette entente qualifiée d'urgente, mais insuffisante par l'UPA, plusieurs agriculteurs n'ont toujours rien reçu et la paperasse est toujours aussi lourde.

Chose promise, chose due

Il faut tout de même reconnaître l'effort du gouvernement alors que plus de 2,1 M\$ ont été versés aux producteurs de l'Abitibi à la suite de l'entente obtenue pour la sécheresse de 2023. Certaines entreprises ont aussi pu bénéficier de la bonification du fonds d'aide d'urgence et du programme Sécuri-Taux pour la relève

agricole. Par contre, la majorité du montant annoncé dort toujours dans les coffres du gouvernement.

Nous ne connaissons toujours pas de quelle façon et quels seront les critères pour bénéficier des 106 M\$ annoncés pour s'adapter et lutter contre les changements climatiques. Même chose pour les mesures d'allègement règlementaire qui devaient permettre aux producteurs d'économiser 37 M\$. Les détails sont actuellement en négociation et ces discussions devraient bientôt connaître leur aboutissement. Mais je le répète, il y a urgence pour que les producteurs voient une réelle différence.

Dans son discours au Congrès, le président de l'UPA, Martin Caron, a présenté des chiffres qui font frémir. En 10 ans (2015 à 2024), le revenu net des agriculteurs du Québec a chuté de 92 %. Ce chiffre est ce qu'il vous reste dans les poches une fois toutes les dépenses comptabilisées. D'ailleurs, vos dépenses ont augmenté de 78 % en 10 ans. Imaginez la réaction si le salaire des autres corps de métier diminuait de 92 %!

En 10 ans également, la dette des producteurs a plus que doublé. La

colère exprimée par les producteurs au printemps était réelle. Plusieurs n'y arrivent plus. Cet automne, j'ai discuté avec des dizaines d'entre vous et le message est le même partout. Il doit se passer quelque chose pour que les entreprises restent en place et que la relève soit au rendez-vous.

Je demande donc à nos députés et au ministre de l'Agriculture de s'assurer que l'aide promise aux producteurs arrive rapidement afin que nous puissions poursuivre notre essentielle mission de nourrir la population.

La colère exprimée au printemps dernier est encore présente et il n'est pas exclu que nous nous fassions à nouveau entendre si les conditions de pratique de l'agriculture ne s'améliorent pas rapidement.

Note positive

Je souhaite terminer cette dernière chronique de l'année sur une note plus positive alors qu'une résolution a été adoptée unanimement lors du dernier Congrès pour qu'une aide spécifique aux régions périphériques soit mise en place.

*Pascal Rheault,
président*



Représentations de la Fédération par Martine Delage

7 octobre : Rencontre des directeurs régionaux (Martine Delage, directrice).

10 octobre : Activité au champ sur la gestion des cours d'eau (Pascal Rheault, président, et Anne-Marie Trudel, conseillère en aménagement et agroenvironnement).

10 octobre : Formation avec Cain Lamarre (Linda Lavoie, directrice adjointe).

16 octobre : Table des présidents et directeurs des fédérations régionales (Normand Lemieux, vice-président, et Linda Lavoie).

21 octobre : Rencontre du comité interrégional PAD biodiversité (Anne-Marie Trudel).

23 octobre : Comité vie syndicale (David Prince, responsable des communications et de la vie syndicale).

24 octobre : Assemblée générale annuelle (AGA) du Syndicat local de l'UPA d'Abitibi.

28 octobre : Conseil d'administration (C.A.) de la fédération régionale pour adoption des états financiers, des budgets et présentation des résolutions extraordinaires.

29 octobre : Participation d'employés, d'administrateurs et de producteurs à la Rencontre des partenaires de la planification stratégique bioalimentaire de l'Abitibi-Témiscamingue coordonnée par le MAPAQ.

30 octobre : AGA du Syndicat local de l'UPA de Rouyn-Noranda.

5 novembre : Journée laitière (Linda Lavoie et Luc Charest, secrétaire exécutif, Les Producteurs de lait d'Abitibi-Témiscamingue).

6 novembre : AGA du Syndicat local de l'UPA du Témiscamingue

7 novembre : Forum OSE, organisé par Services Québec et les organismes de

services d'employabilité (Linda Lavoie).

8 novembre : AGA du Syndicat local de l'UPA de la Vallée-de-l'Or.

8 novembre : Congrès de l'Association forestière de l'Abitibi-Témiscamingue, à Amos (Pascal Rheault).

11 novembre : AGA du Syndicat local de l'UPA d'Abitibi-Ouest.

12 novembre : Rencontre de la Table de concertation sur la santé, la sécurité et le mieux-être en agriculture (Pascal Rheault).

12 novembre : Comité de réflexion de la Confédération sur le développement organisationnel (Martine Delage).

13 et 14 novembre : Conseil général de la Confédération de l'UPA (Pascal Rheault).

14 novembre : Comité de pilotage régional du projet de travailleur de rang (Linda Lavoie; Normand Lemieux, vice-président; Patrick Lafond et Mélanie Rivard).

15 novembre : Rencontre du Conseil régional des partenaires du marché du travail (CRPMT) (Linda Lavoie).

19 novembre : Présentation par la Société de développement du Témiscamingue du Rapport sur les flux de transports au Témiscamingue, par Teams (Normand Lemieux).

20 novembre : Comité aménagement et agroenvironnement (Anne-Marie Trudel).

21 novembre : Rencontre provinciale des présidents de comité et responsables en vie syndicale, par Zoom (Normand Lemieux et David Prince).

22 novembre : AGA de la Fédération de l'UPA d'Abitibi-Témiscamingue sous le thème « Du cœur au ventre depuis 100 ans ».

25 novembre : Table de travail sur l'agroenvironnement et l'atténuation des GES (Pascal Rheault).

25 novembre : Participation au comité régional des Plans de développement de la zone agricole (PDZA), du MAPAQ (Martine Delage et Anne-Marie Trépanier).

25 novembre : C.A. du Centre technologique des résidus industriels, par Teams (Normand Lemieux).

27 novembre : Participation à la première rencontre du plan de protection des sources d'eau potable de l'Organisme de bassin versant Abitibi-Jamésie (Anne-Marie Trudel).

28 novembre : C.A. du Réseau Agriconseils Abitibi-Témiscamingue (Normand Lemieux et Martine Delage).

3 et 4 décembre : Participation au 100^e Congrès général de l'UPA, à Québec, sous le thème « Du cœur au ventre depuis 100 ans ».

5 décembre : Conseil général de la Confédération de l'UPA (Pascal Rheault).

9 décembre : Comité de pilotage pour le plan d'action de la planification stratégique bioalimentaire de l'Abitibi-Témiscamingue (Martine Delage).

9 décembre : Journée partenariats Services Québec et les organismes de services d'employabilité (Linda Lavoie).

10 décembre : Webinaire sur les marchés du carbone, en avant-midi, et réflexions sur les enjeux collectifs, en après-midi (Pascal Rheault, Martine Delage et Anne-Marie Trudel).

12 décembre : Rencontre des directeurs régionaux (Martine Delage).

17 décembre : Table des présidents et des agents syndicaux des syndicats locaux pour réaliser le plan d'action annuel.

Les Allen-Lafond, famille agricole de l'année! par David Prince

Ils sont cinq frères et sœur, propriétaires d'une ferme laitière pour quatre d'entre eux, et qui ont été inspirés par la passion de leurs parents. Ils ont sept enfants qui étudient ou ont étudié en agriculture. Ils sont impliqués ou ont été impliqués dans plusieurs instances agricoles, dont l'UPA. Ils se sont impliqués en politique municipale afin de développer leur Témiscamingue tant chéri.

« Enfin, le Témiscamingue sera sur la carte du Québec! »

- Diane Allen

La famille Allen-Lafond a reçu le titre mérité de Famille agricole de l'année, qui a été dévoilée lors du récent Congrès général de l'UPA qui a eu lieu à Québec, au début décembre. Depuis le début du concours, en 1968, c'est la première fois qu'une famille de l'Abitibi-Témiscamingue est nommée Famille agricole de l'année.

Vous pouvez visionner la vidéo créée par la Fondation de la famille agricole ici :

<https://vimeo.com/1033970088/6004184ff5?share=copy>

Devant plus de 800 convives, Damien Lafond et Diane Allen ont transmis toute la fierté de la famille et l'amour

de leur territoire. « Enfin, le Témiscamingue sera sur la carte! », a lancé M^{me} Allen, qui a rappelé l'excellence des sols et du climat du Témiscamingue. « Ici, vous n'aurez pas besoin de ramasser des roches. On n'en a pas », a-t-elle lancé sous les rires des agriculteurs et agricultrices de partout au Québec.

Passion, travail, développement

Tout a commencé par une belle histoire d'amour alors que Diane Allen, originaire de Cléricy, a rencontré Damien Lafond, du nord de l'Ontario, en 1969. Les deux provenaient d'une famille agricole. Ils ont acheté une ferme qui comptait 14 vaches à Saint-Bruno-de-Guigues.

Le couple a eu cinq enfants : Patrick, Édith, Benoît, Luc et Danny, dont quatre ont une ferme laitière, soit trois à Saint-Bruno-de-Guigues et une à Saint-Eugène-de-Guigues. Luc, lui, est électromécanicien à l'usine de Lactalis.

La Ferme Allfond est passée bien près de disparaître en 1980 alors que Damien Lafond a connu des



problèmes de santé. Il a été hospitalisé pendant quelques semaines et a cessé de travailler pendant six mois. Par contre, Diane Allen a pris les choses en main, s'occupant du troupeau et du travail à la ferme, aidée des jeunes enfants.

Au nom de la fédération régionale de l'UPA, félicitations à la famille Allen-Lafond! Une fierté pour toute l'agriculture régionale!



Les résolutions adoptées au Congrès par David Prince

Même si le 100^e Congrès de l'UPA n'était pas un congrès de résolutions, quelques demandes urgentes ont été adoptées par les délégués de toutes les régions et des spécialités.

Une des résolutions essentielles pour la région, qui a été adoptée, est celle qui demande une aide spécifique aux entreprises agricoles situées dans les MRC prioritaires. Les cinq MRC de la région sont comprises dans cette catégorie, qui y sont classées par le potentiel des sols, le potentiel climatique et la localisation géographique par rapport aux marchés.

Elle fait notamment suite au sondage réalisé par l'UPA qui a démontré qu'une forte proportion des entreprises agricoles dans ces régions envisageaient de cesser leurs activités.

La résolution demande au ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation du Québec (MAPAQ) de mettre en place un programme d'aide spécialisée ou de bonifier les programmes existants afin de répondre aux besoins des entreprises agricoles situées dans les régions dites prioritaires.

Protection du territoire

Une autre résolution adoptée au Congrès demande la primauté des activités agricoles et forestières en zone agricole. Nous demandons notamment au gouvernement de résister aux pressions d'intervenants, dont les municipalités et promoteurs qui considèrent souvent la zone agricole comme une zone d'attente de développement plutôt que comme une zone essentielle pour se nourrir.

Réinvestissement tarification carbone

Depuis 2015, les producteurs agricoles du Québec ont injecté 484 M\$ dans le Fonds d'électrification et de changements climatiques à la suite de l'imposition d'une tarification carbone par le gouvernement du Québec. Les délégués au Congrès ont officiellement demandé à Québec de réinjecter cette somme en agriculture pour notamment aider les producteurs à s'adapter et baisser leurs émissions.

Politique bioalimentaire

En prévision de la politique bioalimentaire qui devrait être adoptée en 2025, l'UPA demande au



gouvernement de mettre les producteurs et productrices agricoles au cœur de la politique.

Plan de financement de l'Union

Enfin, le nouveau Plan de financement de l'Union a été adopté pour les cinq prochaines années. Par contre, les délégués se sont engagés à instaurer, dès 2027, un nouveau régime de cotisation visant une plus grande équité selon la taille des entreprises. Pour 2025, la hausse des cotisations est de 60 \$ et elle sera de 10 \$ en 2026. Pour toutes les années du plan de financement, les contributions augmenteront de 4 %.



Certains de nos délégués régionaux ont respecté le thème du gala de porter le chapeau et la tenue des années 1920. À gauche, les délégués d'Abitibi-Ouest, Valérie St-Amand et Rémi Morin. À droite, Wallace Metcalfe (Témiscamingue), Éric Grenier et Katrine Charbonneau (Rouyn-Noranda).

25 ans d'implication en syndicalisme agricole par David Prince

Lors du 100^e Congrès de l'UPA, qui a eu lieu à Québec les 3 et 4 décembre, l'Union a souligné les producteurs et productrices agricoles qui comptent 25 ans d'implication dans ses instances. Deux producteurs de grande qualité de l'Abitibi-Témiscamingue ont alors été honorés.

Rémi Morin, qui est président du Syndicat local de l'UPA d'Abitibi-Ouest, ne compte pas les heures pour faire progresser l'agriculture dans sa MRC. Il siège au Syndicat local depuis 1999. Il s'implique également au niveau municipal à titre de maire de sa municipalité. « Mon engagement est né de la passion pour l'agriculture et du désir de voir notre profession reconnue et valorisée. À travers ces années, j'ai découvert la force de notre union et l'importance de la solidarité entre les producteurs », a-t-il mentionné.



De son côté, **Maurice Richard**, de l'entreprise Les Œufs Richard, a été honoré pour ses 25 ans d'implication à la Fédération des producteurs d'œufs du Québec. M. Richard occupe notamment le poste de premier vice-président du Syndicat des producteurs d'œufs de consommation de l'ouest du Québec, en plus de siéger comme administrateur à la Fédération des producteurs d'œufs du Québec. « J'ai eu la chance de faire partie des acteurs qui ont fait avancer notre Fédération au cours de ces années et je suis fier du chemin parcouru. »



Félicitations pour votre implication, qui fait une réelle différence pour les producteurs et productrices agricoles!

Le prix Solidarité pour les mobilisations du printemps

par David Prince

Les 12 fédérations régionales de l'UPA, dont celle de l'Abitibi-Témiscamingue, ont reçu le prix Solidarité de l'Union pour l'organisation des manifestations du printemps dernier.

Le président de la fédération régionale, Pascal Rheault, est monté

sur la scène avec ses acolytes des autres régions pour représenter tous les producteurs et productrices du Québec afin de recueillir le prix.

Lors de ces mobilisations historiques, 17 rassemblements régionaux ont eu lieu et ont regroupé 4 500 producteurs qui ont exprimé leur colère au

gouvernement face à l'inflation et à la hausse des taux d'intérêt qui ont fait chuter le revenu net agricole de 92 %.

Les mobilisations ont poussé le gouvernement à annoncer une aide financière de 233 M\$ au milieu agricole, en juin dernier.



Initiative ministérielle Productivité végétale par David Prince

Le MAPAQ a annoncé récemment une nouvelle mouture de l'Initiative ministérielle Productivité végétale. Le volet 1 du programme de 20 M\$ s'adresse aux entreprises qui tirent plus de 50 % de leurs revenus d'une production végétale alors que le volet 2 est pour les entreprises apicoles. Les CUMA sont également admissibles.

Les projets doivent viser l'achat d'un équipement agricole qui permet un gain annuel d'au moins 40 heures pour la tâche agricole visée (volet 1).

Accroissement du cheptel apicole

L'autre volet du programme vise à augmenter le cheptel apicole en soutenant l'achat d'équipements et de matériaux qui diminuent le taux de mortalité des abeilles.

Pour être admissibles, les entreprises apicoles doivent être inscrites au registre des propriétaires d'abeilles

du MAPAQ et adhérer à la protection apiculture de La Financière agricole du Québec.

Pour le premier volet, l'aide maximale est de 45 % des dépenses admissibles et de 50 % pour le volet 2.

Régions, relève et bio bonifiés

Une des nouveautés du programme est une bonification de 15 % de l'aide pour les producteurs et productrices des régions périphériques, pour la relève ou pour les producteurs biologiques. Les CUMA sont aussi admissibles à la bonification de 15 %.

Par contre, l'aide maximale, incluant la bonification, est de 50 000 \$ et elle prend en compte l'aide déjà reçue lors de la dernière période de dépôt en novembre et décembre 2023.

Un autre avantage pour les régions périphériques, incluant l'Abitibi-Témiscamingue, est que les

producteurs pourront adresser une demande depuis le 10 décembre, alors que les producteurs des régions centrales ne pourront déposer leur projet que le 7 janvier. La date limite est le 7 février ou jusqu'à épuisement des sommes de 20 M\$.

Important : La date considérée pour la réception de votre demande est celle où le dossier est complet. Vous devez donc vous assurer d'envoyer un dossier complet sans quoi vous risquez des délais additionnels de traitement. **Il est fortement suggéré de valider auprès de la répondante du programme en région, soit Darquise Froment, pour information et accompagnement, au 819 629-6214, poste 4851, ou au 873 998-3595 (cellulaire). Ceci vous évitera des allers-retours de demandes d'information avec la direction des programmes à Québec.**

Départ à la retraite de Luc Charest par Martine Delage

Le 31 décembre prochain, Luc Charest quittera la fédération régionale pour une retraite bien méritée. Au fil des ans, il a été responsable de divers dossiers, comme le Syndicat des producteurs de bovins, le Syndicat des producteurs d'agneaux et moutons, le Syndicat multidisciplinaire et le secrétariat exécutif du Cercle d'amélioration du bétail. En 1994, il sera dédié presque exclusivement au Syndicat des producteurs de lait. Il a aussi été représentant de la Fédération des producteurs de lait du Québec pour les dossiers de vérification-compteur auprès des usines. Plus récemment, il était également agent syndical du Syndicat local de l'UPA de la Vallée-de-l'Or.

Il a su développer des services personnalisés pour les producteurs,

que ce soit pour l'amélioration de la qualité du lait, le support au transfert des entreprises, l'aide au démarrage de nouvelles entreprises, le service de calibration des bassins refroidisseurs ou comme technicien à la qualité du lait, et agent formateur et valideur pour le programme Lait canadien de qualité. Je suis convaincue que ce travail terrain a été fort apprécié par les personnes qui ont profité de ses services. Il s'est également démarqué sur le plan de la promotion par le développement de matériel régional et par la roulotte du lait. Au bureau, il était notre homme à tout faire pour installer, réparer et modifier toutes sortes de choses. Il était également responsable de l'immeuble.

Pour être au service des agriculteurs et agricultrices pendant toutes ces années, il faut adhérer aux valeurs de



l'organisation. Il faut aimer le contact avec la clientèle et avoir une profonde volonté d'améliorer les conditions de pratique de la profession. Les producteurs et productrices auront été sa motivation pendant toutes ces années.

Nous le félicitons et le remercions pour son excellent travail et pour son dévouement. Bonne retraite cher Luc!

Entreprises sollicitées pour la captation vidéo de grues

par Martine Delage

L'entreprise Aventure chasse pêche souhaite réaliser des tournages en Abitibi-Témiscamingue à l'automne 2025.

Avec la prémisses d'une possibilité de chasse à la grue du Canada, l'entreprise aimerait tourner une émission sur le sujet dès que le ministère autorise cette avenue. Le dossier couvrirait les aspects cynégétiques et biologiques en

passant par l'impact d'un contrôle pour protéger les cultures et les bonnes pratiques de chasse à respecter sur les terres agricoles.

Si vous avez de l'intérêt à rendre vos champs disponibles pour les captations vidéo, veuillez faire parvenir un courriel à Martine Delage, directrice régionale, à mdelage@upa.qc.ca, dans lequel vous donnerez votre nom et numéro

de téléphone ainsi que votre autorisation à transmettre vos coordonnées à l'entreprise Aventure chasse pêche.



Activités à venir

21 janvier : Journée acéricole

28 janvier : Formation « Petits arbres fruitiers »

29 janvier : Assemblée générale annuelle des Producteurs de grains d'Abitibi-Témiscamingue, à la salle de l'Âge d'Or de Landrienne, de 10 h à 15 h 30. L'assemblée sera suivie d'un cocktail.

30 janvier : Formation « Entretien de tracteurs agricoles »

1^{er} février : Assemblée générale annuelle du Syndicat de la relève agricole d'Abitibi-Témiscamingue, 10 h, à la salle de conférences de l'UPA, à Rouyn-Noranda

4 février : Assemblée générale annuelle du Syndicat des producteurs de bovins d'Abitibi-Témiscamingue,

13 h, à la salle Témabex, à Rouyn-Noranda.

18 février : Formation « Boucherie 101 »

11 mars : Assemblée générale annuelle des Producteurs de lait d'Abitibi-Témiscamingue, 9 h 30, à la salle Témabex, à Rouyn-Noranda

20 mars : Journée santé et bien-être avec Pierrette Desrosiers.



Appel de candidatures

Portes ouvertes

Mangeons local 2025

7 septembre 2025

UPA L'Union
des producteurs
agricoles
Abitibi-Témiscamingue

Ouvrirez-vous vos portes en septembre?

La fédération régionale est actuellement à la recherche de la ferme ou des fermes qui ouvriront leurs portes au public pour la 21^e édition de la journée Portes ouvertes Mangeons local qui aura lieu le 7 septembre 2025.

Les entreprises intéressées ont **jusqu'au 29 janvier 2025** pour soumettre leur candidature en remplissant le formulaire disponible sur le site Web de la Fédération à :

<https://abitibi-temiscamingue.upa.qc.ca/prducteur>

Des embauches à la fédération régionale par Martine Delage

J'ai le plaisir de vous présenter **Julie Lavoie qui agit à titre de conseillère en ressources humaines** au Centre d'emploi agricole (CEA). Plusieurs d'entre vous ont peut-être déjà communiqué avec M^{me} Lavoie, car depuis juin dernier, elle gère déjà avec succès les programmes de FermEmploi, AgriEmploi et AgriFrancisation, en plus d'autres services du CEA. M^{me} Lavoie possède un baccalauréat en administration des affaires et est membre de l'Ordre des conseillers en ressources humaines agréés (CRHA). Elle a également un micro-programme de 2^e cycle en gestion des organisations de santé et services sociaux. Elle a travaillé comme conseillère en ressources humaines, et en santé et sécurité au travail dans diverses organisations. Elle cumule plus de 10 années d'expérience en tant que généraliste en ressources humaines. Ses connaissances, ses expériences, son écoute empathique, sa capacité à identifier les besoins de la clientèle et à y répondre seront des atouts indéniables pour le développement des services au CEA. Vous pouvez la joindre par courriel à jlavoie@upa.qc.ca ou par téléphone au 819 762 0833, poste 4316.



J'ai le plaisir de vous annoncer que nous avons procédé à l'embauche de **Justine Beaulieu-Gagné à titre de conseillère à la vie syndicale et mise en marché**. M^{me} Beaulieu-Gagné possède un baccalauréat en agroéconomie et elle est membre de l'Ordre des agronomes du Québec. L'expérience qu'elle a acquise au cours des 10 dernières années en économie agricole, mais également dans la gestion d'entreprises, et plus particulièrement dans le secteur de la production vache-veau, font d'elle une excellente candidate. Elle jouera un rôle-conseil auprès des groupes des producteurs de bovins et de lait de la région, en plus de travailler avec le Syndicat local de l'UPA de la Vallée-de-l'Or. Son grand sens des responsabilités, son autonomie et son sens de l'organisation lui permettront de soutenir efficacement les entreprises de la région. Nous sommes heureux de

profiter de son expertise et de son expérience et lui souhaitons bon succès. Vous pouvez la joindre par courriel à jbeaulieu-gagne@upa.qc.ca ou au poste 4311. Elle est actuellement en intégration et débutera officiellement son mandat auprès des producteurs de lait et du syndicat local, le 3 janvier prochain. Cependant, elle débutera avec les producteurs de bovins, le 10 février.

Je suis heureuse de vous informer de l'embauche de **Kelly-Ann Bélanger à titre d'adjointe administrative**. M^{me} Bélanger a un diplôme d'études professionnelles en secrétariat administratif du Centre de formation professionnelle Harricana, en plus d'une formation de réception en hôtellerie du Collège Montmorency. Ses différentes expériences en service à la clientèle, en organisation d'événements et en secrétariat sont des atouts pour notre équipe. C'est elle que vous pouvez entendre en appelant à la Fédération. Elle accompagnera les divers services dans leurs besoins pour les diverses tâches administratives. Nous sommes ravis de l'accueillir parmi nous et lui souhaitons de se réaliser dans son nouvel emploi. Vous pouvez la joindre par courriel à reception-at@upaat.ca ou au poste 4301.



Joyeuses fêtes et bonne année!

Nous profitons de ce temps de festivités pour vous offrir nos meilleurs vœux. Nous vous souhaitons un Noël serein et que l'année 2025 vous soit douce. Que cette nouvelle année vous garde en santé et qu'elle vous apporte la reconnaissance et le succès dans vos projets.

Fermeture des bureaux par Martine Delage

Veillez prendre note que les bureaux de la Fédération seront fermés du 24 décembre 2024 au 2 janvier 2025 inclusivement. Pour les employeurs qui ont des besoins urgents en lien avec les travailleurs étrangers temporaires, vous pouvez joindre l'équipe du Centre d'emploi agricole à tet-at@upa.qc.ca. Les suivis seront réalisés au retour pour ce qui n'est pas urgent. Nous vous rappelons qu'il est préférable de prendre rendez-vous si vous souhaitez rencontrer un employé au bureau en nous contactant au 819 762-0833.

AVIS AUX LECTEURS ET LECTRICES :

Lorsque des publicités sont insérées dans ce journal, elles sont payées par le promoteur. L'UPA accepte, sans égard au contenu.